

Murcia

Subscription: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

El Liberal

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres
1, CRÉDITO PÚBLICO, 1
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

FERIA DE CARTAGENA

LA ALEGRIA SOBRE RAILES

IMPRESIONES AL VUELO

Este año no tiene la feria de Cartagena un programa grande ni nuevo de diversiones: otros años ha habido más cosas, muchas más. El último, sin ir más lejos, además de varios números sobresalientes, entre ellos la fantástica Velada Marítima, hubo hasta un bólide! Terminadas las corridas, una mañana temprana se inflamó súbitamente el todavía muy débil azul del cielo y... ¡Buum! un trueno gordo, un bólide auténtico, un punto redondo y final de las fiestas. Pero así es el mundo. Unos años tanto, y esta, ni aún así: seguramente todos los amaneceres serán dulces, tranquilos, poéticos, risueños, como los que presiden en estas mañanas las arrancadas de los trenes toreros que salen de Murcia largos y repletos, porque eso sí, la fiesta española ha quedado subsistente en el cartel con todo el rumbo tradicional y esto es bastante para que no se note por el momento la falta de las otras, para que en ella se reconcentre con más viveza la atención.

Y allá va la alegría encajonada y sobre railes a hacer la anual renovación de afectos de dos pueblos vecinos y allá van esos trenes tan típicos, dejando con el rastro de su humo el de su música de risas y cantares.

¡Hala, hala!, entre rasoplidos y tirones, las máquinas arrastran el pesado convoy. Al verlo pasar, los palos del telégrafo agitan envidiosos sus brazos largos de alambre, como una muda arenga a la diversión, ya que ellos por el duro deber han de quedarse inmóviles y mudos allí, clavados en tierra.

Y corre y corre el tren, llevando en sus entrañas la alegría expresada en todos los tonos, en todos los momentos y en todos los coches.

En los de primera, no hay desahogo posible: van las plazas completas: el almohedillado es una comodidad perjudicial en este tiempo y en el lleno del día: el wagón echa chispas, pero ¡qué demonio!, como el viaje es corto hay que tomar esta molestia como un tema socorrido de comedia conversación, y adelante.

En los de segunda hay más comunicativa expansión y las cortinillas azules se agitan con fuerza para servir compasivamente de ventiladores a la gente que dentro habla menos del tiempo y más de lo que espera divertirse.

En los de tercera las puertas van abiertas contra todos los reglamentos, que, no cumpliéndose nunca, no es cosa de aplicarlos a los que solo viajan esta día del año; los viajeros se desbordan por estribos y topes; lo celebran todo y saludan con la gorra ó el pañuelo, acompañando a los movimientos alguna frase suelta, de ocasión, a todos los que miran a pie firme el paso del tren.

Y hasta en los furgones de equipajes, los baúles y maletas se aprietan en más íntima y conformada comunidad de oficio y destino: no hay lo de «quitáte tú para que me ponga yo»; parece por la armonía que en el destartado coche reina, que saben las maletas y los mundos que no llevan dentro las muestras del viajante resobadas y a precio calculado, sino galas de lucir, cosas de feria, prendas de baño: el crujir de sus maderas semeja un estremecimiento de alegría y en sus cerraduras doradas y lustrosas se descubre, a plena luz, un brillo agraciado de femineal coquetaría.

Y ¡hala, hala! Así marchó el tren abarrotado, entre esfuerzos de las máquinas, que les arrancan sibidos desgarradores, entre pesados toques de bocina y golpes de campana.

Y así cruza entre señales de banderas blancas y de banderas verdes, por la sierra y el llano.

Al poco de emprender su carrera fatigosa, Baníajan, con las frondosidades de sus huertos; Alquerías, en el arranque de la sierra; ¡arribal hala, hala, en un sub r lento a ganar la cumbre: aun no es ésta; aun hay otra; una curva para suavizar la ascensión: una breve pendiente para tomar aliento: arribal (más arribal hasta el último cordado que un pinocho corona en una de sus crestas; y abajo, a Riquelma, para llegar en derechura a Balsicas: agual agual es el grito que sale allí de todas las bocas: agua pide la máquina también: para seguir en línea recta a Pacheco, para avanzar hasta La Palma. ¡Qué poco falta ya! Se van espesando los caseríos, mendián los molinos de viento, se va dibujando a lo lejos el contorno de la ciudad, ya solo a trechos amurallada; un último descanso en el barrio pintoresco de Los Molinos y ¡a Cartagena!

En ella estamos ya!

En ella hemos entrado por la estación nueva donde los blancos muros aun no

han acabado de levantarse y por las viejas puertas de San José, donde las tostadas murallas que resistieron los zambombazos del cantón ya han comenzado a derrumbarse.

Pero hoy sin murallas, como ayer con ellas, entran los murcianos en la ciudad como en país conquistado y hacen rápidamente su simpática invasión, reconcentrándose en la calle Mayor, hasta que suena poco después el grito irresistible, sugestivo, nacional de ¡Eh!, a la plaza, a la plazal

Mariano Perni

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

NOTAS DEL DIA

4 Agosto.

La feria de Cartagena, hayan ó no festejos, siempre es la misma: un conjunto hermoso, alegre y animado, que merece verse.

Gusta a todo el mundo, tiene muchos atractivos y siempre será una de las más originales de España.

Cierto es que la instalación de los pabellones ha perjudicado en gran manera el salón del paseo, puesto que a ellos afluye lo que llamamos la buena sociedad, perdiendo aquí en animación, pero que también esas reuniones que a diario tienen lugar tanto en el pabellón del Casino como en el Circulo del Ejército y Armada, no tiene sus encantos?

Así el público se distribuye, no falta animación en el paseo, ni en esos centros de reunión, donde se congregan bellísimas hijas de Cartagena, Murcia, y de toda la provincia y fuera de ella.

Las veladas musicales del pabellón militar han dado ya comienzo y constituyen uno de sus principales atractivos.

El concierto celebrado anoche fué muy elogiado.

El septimino que componen los profesores Sres. Oliver, Lison, Rubay, Mayol, López (D. Juan), Torromé y López (don Fidel), ejecutó con gran perfección y exquisito gusto un programa escogidísimo que fué escuchado con verdadero agrado por la numerosa concurrencia.

Continúan llegando forasteros.

En todos los trenes de ayer y hoy han llegado muchos y mañana domingo se espera que vengan muchos más.

La feria está ahora en todo su esplendor.

LA PRIMERA CORRIDA

La población animadísima. Muchos forasteros pugnando por quitarse de encima el calor. Marchamos en tropel a la plaza, donde esta tarde piensan lucir sus habilidades los maestros del toro, Lagartijo, Machaquito y Bienvenida.

La plaza se llena de espectadores, abundando el sexo bello que contribuye a dar más animación a la fiesta nacional.

Las músicas alegran la fiesta; el público se agita impacientemente.

Son las cuatro; aparece en su palco el presidente, que lo es el primer alcalde D. Rafael Cañete.

Pisan la arena los matadores al frente de sus respectivas cuadrillas, siendo saludados por el público con ruidosos aplausos.

Las simpatías están de parte de las tres estrellas toreras. Para ellos es la gloria y lo demás.

El presidente agita el moquero y suenan los clarines.

Espectación. Sale el

Primero

de los de Parlad (antes de Ibarra), que atiende por «Pingañil», negro, núm. 56.

De tanda Melones y Comearroz y de reserva Torraiba.

Este pone la primera vara. Comearroz moja después y el toro lo manda al callejón al derribarlo.

Lagartijo acude a los quites.

Torraiba pica y cae con exposición y los matadores acuden a librarlo estando los tres muy valientes.

Melones pone una vara sufriendo una caída.

Trigo, que está de entra y sal, termina el tercio con otra buena vara, haciendo el quite Bienvenida, que lo termina con varias monerías que aplaude el público. Variase el tercio.

Perdigón deja un par desigual. Chiquilín tira uno.

Repite Perdigón con uno abierto y al intentar doblar cae ante la cara del «Pingañil», salvándose de un percance milagrosamente.

Lagartijo, de grana y oro, saluda al presidente y empieza su faena con un pase con la derecha, al que siguen tres muy buenos por bajo, uno alto, dando al toro con el pie en el morro al terminarlo, y luego otro natural, metiéndose bien y de cerca para una corta, contraria

y con tendencia, y descabella al primer intento.

Muchas palmas.

Murieron dos caballos.

Segundo

Que se llama «Cotorro», es negro y marca el número 43.

Gordo, Zurito, y Trigo.

Primero marra y los peones recortan al toro, que tiene muchos pies, tomando en resumen seis varas y dejando en el ruedo tres jameigos.

Durante este tercio se convirtió la plaza en herradero.

El presidente se durmió en la suerte y los matadores hicieron muchas monerías que les valieron aplausos.

El toro, que en varas fué codicioso, pasó a banderillas quedadote.

En este tercio se distinguió Camará.

Machaco, de verde y oro, empleó una faena de valiente y buen forero.

Estuvo reposado y sereno, dando paños ayudados, de cabeza a rabo, por bajo y redondos, para entrar como una vela, dejando una estocada, sin más defecto que estar un poco tendidilla.

Termina su faena con un descabello al tercer intento.

Machaco fué muy aplaudido.

Un soldado de artillería, que es de Córdoba, salta al ruedo y abraza a su paísano, estampándole un ósculo en la mejilla. (Palmas)

Limpio el ruedo, sale el

Tercero

Que atiende por «Brujito», es estaño, bragao y tiene el óil en los costillares.

Hace la salida volviéndose contra los chiqueros.

El anillo se queda limpio.

Bienvenida da varios lances de su invención.

Pica justifica su mote picao y ganándose un porrazo fenomenal.

Cantarito, Trigo y Pica ponen en total cuatro puyas.

Los espadas hacen pasar un buen rato con el capote, ganando palmas.

Mueren tres caballos.

En palos no hay nada que merezca mención.

Bienvenida, de violeta y oro, se estrena con un cambio a muleta plegada.

Segue con otros pases muy superiores que justifican su fama de buen torero que se trae.

Entra a matar con valentía y da un pinchazo en la cruz. «Brujito» se encuentra en pésimas condiciones.

Dos pinchazos más bien señalados. Otro superior que le aplaude el público.

El toro, cada vez más difícil.

Otro pinchazo entrando con coraje y una delantera. El toro dobla.

Bienvenida fué aplaudido por sus buenos deseos.

Cuarto

«Bonito», negro, n.º 3.

Machaco quiebra dos veces capote al brazo junto a las tablas. Lagartijo da tres lances buenos. Palmas a los dos.

Calero, moja y cae. Al quite Lagartijo.

Melones, marra. Vuelve a mojar Calero y sufre otro tumbó, librándole Bienvenida con oportunidad.

Comearroz pincha y cae de cabeza.

Torraiba deja el palo entre el cuero.

Machaco quita la vara y se pasa a banderillas.

En este tercio se distingue Cerrajillas el mayor.

Lagartijo da un pase ayudado, otro bueno para sujetar al toro, que busca las tablas.

El chico empezó solo, al principio muleteando por bajo, en redondo y por alto; pero luego intervino el peonaje.

El matador pasaporte a «Bonito» de dos pinchazos, uno de ellos muy bueno, y una corta algo caída.

Cerrajillas, que ayudó con eficacia a su maestro, saca la espada con el capote y el toro dobla. Lagartijo escucha palmas.

Se arrastraron dos caballos.

Durante la lidia de esto toro ingresó en la enfermería el picador Torralba, con una muñeca contusionada.

Quinto

«Canastillo», negro, número 55. Sale limpiando el ruedo y levantando las tablas de la barrera.

Machaquito le saluda con tres verónicas y una d: frente por detrás, que son aplaudidas.

Calero inaugura el tercio con una buena vara.

Machaco acude al quite, adornándose.

Gordo moja y cae. Bienvenida quita recortando capote al brazo.

Zurito pica superiormente. Machaco hace el quite, agrandándose a un cuerno.

Zurito es aplaudido.

El presidente cambia el tercio y hay pretestas.

Pide el público que pareen los espadas, accediendo.

Machaquito, al compás de la música, pone un par abierto. (Palmas.)

Repite, y entrando en corto y con agallas, deja un par caído.

Vuelve con otro par, haciendo valiente preparación para dejarlo regulámente.

Luego empuja los trastos y empieza con uno bajo, siguió con otro ayudado, otro natural, perdiendo los trastos.

Segue de cerca y valiente para un pase de molinete y dos naturales, terminando con una superior, entrando bien y acostándose materialmente sobre el morrillo.

Saca el estoque con una banderilla y a los pocos momentos se echa «Canastillo», oyendo Machaco una gran ovación.

Se arrastran dos caballos y para fin de fiesta sale el

Sexto

«Mancheguito», negro, señalado con el núm. 40.

Lagartijo le da las buenas tardes y Calero le hace la primera sangría cayendo con estrépito.

Al quite Bienvenida.

Moja Cantaritos y cae. Calero pone otra vara y se derrumba, librándole bien Machaco.

Pica y Cantaritos pican nuevamente. Lagartijo hace un quite tocando el testuz.

Trigo pone una vara, cayendo de cabeza.

Hace el quite Machaco, terminando con una larga.

Calero pica y cae, oyendo Bienvenida palmas al hacer el quite.

El tercio resulta animado. El toro es de primera, mata de cinco jacós.

Los morenos vuelven a pedir que pareen los espadas.

Bienvenida los complace, dejando un pat delantero y desigual.

Repite con medio bifeo y dobla con uno que le vale aplausos.

Después el diestro savillano, se hace cargo de los avíos de matar, dando algunos buenos pases naturales y ayudados, perdiendo los trastos.

Raogo éstos de debajo de la cara del bicho y continúa muleteando aceptablemente para un pinchazo.

Nueva faena para media buena, de la que dobla el toro.

Hay aplausos y nos vamos.

DIARIO DE MURCIA

DE DOMINGO A DOMINGO

Al día de hoy se le puede llamar en Murcia el día de la Hégrira, ó del Exodo, ó de la desbandada, porque es en el que hay más murcianos fuera de Murcia. La emigración veraniega se aumenta hoy con unos cinco mil viajeros que llevan los atestados trenes a Cartagena; con los que tienen a sus familias veraneando por esas playas y aprovechan la festividad dominical para ir a visitarlas y con no pocos que se van por irse, por hacer lo que hacen, por no aburrirse en esta soledad en que nos quedamos los veintitantos mil murcianos que no tenemos posesiones donde ir, ni pesetas de sobra que gastar alegremente.

Es un día, efectivamente, de soledad y de silencio, que tiene también sus encantos. Podemos realizar el famoso imposible de ir dos por tres calles; y todavía nos sobran. Por cierto que en el saludo de hoy, van envueltas una pregunta y una contestación que no se formulan, pero que se indican por un gesto. Son estas: «¿Hombre, y Vd. no se ha ido?»—«¿Hombre.. y Vd. tampoco!»

Cartagena tiene muchos atractivos para los murcianos. Se va a ella por verla, por visitarla, por renovar todos los años el cariño que se le tiene. El «Cartagena de mi vida» y el «Murcia de mi corazón» es esencialmente murciano, es nuestro; y lo repetit en estos días, desde los periodistas al escribir sus crónicas, hasta los obreros en los talleres y las modistas cuando van al trabajo y vuelven, preparándose todos a hacer verdad ese efusivo «Cartagena de mi vida» entrándose por las calles de Cartagena como por el mundo de sus ilusiones.

Ye también, tanto como el que más, tengo mi vida comenestrada con Cartagena, por que la amo en la historia de esta región, como el fundamento más indubitable de su población; como el solar de donde todos venimos; como emporio disputado por todos los pueblos que surcaron en todas direcciones el Mediterráneo; y como cuna gloriosa de aquellos Cuatro Santos que fueron a la vez apóstoles del cristianismo y de la ciencia.

Casi todos los murcianos hemos visto por primera vez el mar desde las murallas de Cartagena, cuando niños nos llevaron nuestros padres a verla; y aquella impresión de asombro que nos produjo la inmensidad de la azul llanura, nos ha servido después para creer que por Cartagena nos asomamos al mundo grande, no soñado por la imaginación infantil, en la pequeñez de este hermoso valle, limitado por sus pintorescas sierras.—Así es que desde niños, volvíamos de Cartagena diciendo aquello de «En el mundo hay más».

Hubo unos años de incomprensible ri-

†
LA SEÑORITA

JOSEFA GIBBERT Y VALOR

HA FALLECIDO A LOS 22 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los S. Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus afligidos padres D. José y D.ª Camila, hermanas D.ª Camila y D.ª Concepción, hermanos políticos D. José Cánovas Martínez y D. Mariano Guirao Sánchez, tíos don Agustín y D.ª Concepción Gisbert y D. Antonio Valor Molló; primos y demás parientes,

Suplican a sus amigos la encomienden a Dios y asistan a su entierro, que se verificará en la iglesia parroquial de San Lorenzo, a las diez de la mañana de hoy, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Murcia 5 de Agosto de 1906

Casa mortuoria: Victorio, 58 —El duelo se despide en la plaza de Agustinas.—No se reparten esquelas.

†
EL SEÑOR

D. JOSÉ FERNÁNDEZ RODRIGUEZ

HA FALLECIDO AYER A LOS 4 DE LOS CORRIENTES

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña María de la Concepción Gálán Salas, hijos don Enrique y doña María de la Concepción, hijos políticos doña Dolores Rivas y Sales y don José María Conejero, hermana política, sobrina y demás parientes,

Suplican a sus amigos y personas piadosas encomienden su alma a Dios y asistan a su funeral y entierro, que tendrán lugar hoy, en la iglesia parroquial de Santa Catalina, el primero a las nueve y el segundo a las diez y media, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

Murcia 5 de Agosto de 1906.

Casa mortuoria: Sta. Isabel, 5. No se reparten esquelas. El duelo se despide en la plaza de Agustinas.

velidad entre Cartagena y Murcia, no por el Obispo ni por la Catedral, ni por nada de eso, que discutimos en la Prensa el inolvidable cronista de aquella ciudad Sr. González y yo. La rivalidad era popular y era sobre quienes eran más valientes, si los cartageneros ó los murcianos. Cosa que solo se discutía en las tabernas; y me acuerdo bien, que un año mataron a un murciano en una taberna de Cartagena, y otro año a un cartagenero en una taberna de Murcia. De modo que quedamos funestamente en paz y demostrado lo que se trataba de probar: que eran igualmente bárbaros y valientes los que discutían ese tema.

Hoy, hasta en las tabernas, lo que se proclama es que murcianos y cartageneros son hermanos y deben serlo.

El día de hoy se dan el gran abrazo las dos ciudades y lo mismo aquí que allí no tenemos para expresarlo más que la fórmula consagrada por la inspiración popular: «Cartagena de mi vida, Murcia de mi corazón»

El popular Joaquín Bosque me tiene encargado con mucho encarecimiento que les diga a los Jaquines sus tocayos, que tiene hecho ya el cartel de las fiestas religiosas que prepara para el santo de sus nombres; que dichas fiestas van a ser este año más sueltas que nunca y más joaquinistas si cabe, porque ha podido encontrar dos oradores sagrados que prediquen por la mañana y por la tarde, respectivamente, del tercer domingo de Agosto, y los dos son Joaquines.

A este Joaquín Bosque le ha dado por honrar a su santo y por comprometer en su empresa a muchos tocayos; y lo va consiguiendo el hombre, porque el propósito es bueno, porque se inspira en la piedad y en la caridad y porque nadie quiere renegar del santo de su nombre. A mí, no puede comprometerme, como José que soy, pero me obliga con la memoria de mi hermano Joaquín, y contribuyo gustoso.

Ayer se esperaba en esta ciudad al nuevo gobernador de la provincia señor La Rosa y se le había preparado un ostentoso recibimiento. Pero el Sr. La Rosa no vino. Al hecho se le han dado diversas interpretaciones. Yo no lo doy ninguna; pero sí digo, que si el gobernador

quiera llegar solo al gobierno civil y que no le reciba nadie hace muy bien y da una prueba de discreción y de buen gusto. Renuncia a las palmas y olivos, y al hossana, y a que digan: «¡Bendito el que viene en el nombre de López Domínguez!»... por las consecuencias... Acoso por lo muy advertido que viene, quiere entrar inadvertido en esta Jerusalén.

José Martínez Tornel.

Alicante

La corrida de beneficencia
El cartel para dicha fiesta a última hora una variación, que constituye un nuevo aliciente para los aficionados.

En vista de que el marqués del Saltillo no dispone de toros con la edad reglamentaria, la Comisión provincial, en su ferviente deseo de que el espectáculo responda al buen nombre adquirido en años anteriores y no reparando en mayores y extraordinarios dispendios, ha comprado nueve escogidos toros, tres de cada una de las acreditadas ganaderías de Muruve, Concha y Sierra y duque de Veragua.

Ya hace tiempo que no se juegan reses de tan importantes vacadas en nuestro circo, ya que generalmente las empresas miran para su bolsillo particular.

El lunes próximo llegarán los corrupepos a esta capital, verificándose por la tarde su desencajonamiento en la plaza.

La corrida de beneficencia la presidirá el nuevo gobernador civil de la provincia D. Carlos Valcárcel.

Las fiestas

Anoche dieron principio con la retirada celebrada por las bandas de música del regimiento de la Princesa y la Obrera de esta capital.

En las torres del Ayuntamiento, cuyo edificio lucía una vistosa iluminación eléctrica, se dispararon fuegos artificiales.

Esta noche tendrá lugar una gran verbena en el paseo de los Mártires, amenizada por el Orfeón de Alicante y la música del regimiento de la Princesa.

La animación de forasteros es extraordinaria. Hoy ha llegado el tren botijo de Madrid, conduciendo un total de 1234 cofrades.

BARCELONA

(POR TELEGRAMA)

Escándalo en un teatro

Barcelona 4 (10 m.)
Anoche se estrenó en el teatro Tivoli la zarzuela *Campes Blisos*.
A consecuencia de sustituirse el personaje catalán por otro gallego, se produjo un gran escándalo.
Hubo una verdadera lluvia de palcos, resultando varios contusos.
Fueron detenidos y desarmados tres catalanistas.

LA EXPOSICIÓN DE MILÁN

(POR TELEGRAMA)

Blas detalles del incendio
Milán 4
El incendio de la Exposición se cree que ha sido intencionado.
Las pérdidas ascienden a doce millones.
Resultaron heridas algunos soldados y bomberos.

LA ESCUADRA

(POR TELEGRAMA)

Salida de Valencia
Valencia 4 (2'45 m.)
A las una y media zarpó la escuadra.
El almirante dirigió una expresiva carta al alcalde despidiéndose y agradeciendo los agasajos.
El alcalde estuvo a bordo, despidiéndose.

Provincias

(POR TELEGRAMA)

Sangrienta colisión
Bilbao 4 (11 m.)
En Galdames se produjo una colisión entre mineros gallegos y arandinos a palos, pedradas, navajazos y tiros.
Tres gallegos y un arandino resultaron gravemente heridos.
Se hicieron numerosas detenciones.

LA REVOLUCION EN RUSIA

(POR TELEGRAMA)

Utilizan noticias.— Escenas trágicas
San Petersburgo 3.
En Cronstadt los soldados han respondido a las exhortaciones de los insurrectos.
Se les dispersó a cañonazos al intentar apoderarse del arsenal.
Las tropas guardan la línea férrea de San Petersburgo a Holsingfors.
Se conocen detalles de la sublevación de Cronstadt.
Se apagaron todos los faros, debiéndose a la oscuridad que no fueran muchas las víctimas.
Los oficiales demostraron valor heroico, quedando todos muertos o heridos.
Cayeron combatiendo cuerpo a cuerpo.
El coronel Alexandroff recibió a los amotinados revolver en mano.
Le aplastaron el cráneo a culatazos y le remataron a tiros.
Entre la multitud que se unió a los amotinados había numerosas mujeres armadas con fusiles, revolvers y sabies.
Dejaron vivo a un capitán que llevaba la cruz de San Jorge.
La esposa del coronel Alexandroff fue puesta a culatazos, al defender a su esposo.
Prisiones.— Agitación latente
San Petersburgo 4.
Aumentan las prisiones.
La tranquilidad solo es aparente.
Los soldados revolucionarios siguen ocultos.

En las filas del ejército se distribuye en toda Rusia el manifiesto de Wiborg.
La huelga. — Choque sangriento. — Hallazgo de cadáveres.
La situación sigue en igual estado. Todas las fábricas están cerradas. Los obreros permanecen en las calles cumpliendo los acuerdos adoptados.
En el Fambourg de Nerva hubo un choque entre las tropas y los obreros, resultando muchas víctimas.
En las costas de Sveaborg han sido hallados muchos cadáveres flotando entre las aguas.

NOTICIAS DE MARRUECOS

(POR TELEGRAMA)

Luchas de kabilas
Tánger 4.
Comunican de Marrakesh una reunión de varias tribus.
Las kabilas se disputan la supremacía en la región.
Se les atribuye el propósito de reanudar las hostilidades.

EL ANARQUISMO

(POR TELEGRAMA)

El detenido argentino
Madrid 4 (3 m.)
En los centros oficiales dicen que el detenido en Galicia a bordo del Vapor «Amazonas», es natural de Padrón, de 24 años de edad.
En 1899 marchó a la Argentina, casándose con una hija del país y dedicándose al comercio.
Colabora por afición en varios periódicos.
Ha venido a ver a sus hermanos y parientes y piensa regresar a América.
Niega que hiciera la apología de Moral y repudia los atentados.
Atribuye su detención a la delación de algún enemigo.
Es de aspecto simpático e inteligente.
Anarquista peligroso
Pamplona 3 (11 n.)
Se asegura que a las autoridades se les ha informado de Burgos que ha pasado con dirección a San Sebastián un anarquista extranjero peligrosísimo.
Se dice que es alto, rubio, usa patillas y viste de obrero.
Se afirma que en los pueblos del trayecto ha pedido limosna.
Ha saído policía a vigilar la carretera y frontera de Guipúzcoa.
Las autoridades se muestran reservadistas.

Valencia

(POR TELEGRAMA)

Atracadores detenidos
Valencia 4 (11 m.)
Ayer tarde penetraron en la casa de D. Enrique More, situada en el centro de la ciudad, tres desconocidos que trataron de manifiesto y robarle.
La guardia civil que conocía el intento de secuestro, detuvo a los tres atracadores y persigue a dos individuos que rondaban la calle.
LA GUESTIÓN RELIGIOSA
(POR TELEGRAMA)
Circular sobre matrimonios.— Comentarios de EL LIBERAL.
Madrid 4 (12'30 t.)
La *Gaceta* de hoy publica una circular sobre los matrimonios.
Ordena que los presencien los jueces o sustitutos, fiscales municipales, secretarías de juzgados o sus sustitutos.
EL LIBERAL de hoy, comentando la circular citada, encuentra el documento enérgico, pertinente y loable, pero afirma que concede el Nuncio cuanto sobre el matrimonio canónico pedía y que acerca

del verdadero matrimonio civil, que es lo que importa, nada dice.
Petición de Romanones. Publicación de la nota
En el Consejo de ayer Romanones recabó de sus compañeros que coadyuven al fin político que encierra la contestación al Nuncio, con determinadas medidas, principalmente de Gobernación.
La contestación al Nuncio se publicará en la *Gaceta* después que se conozcan los efectos que produce en el Vaticano.

EXTRANJERO

(POR TELEGRAMA)

El rey de Italia
Roma 4
El rey Víctor Manuel asistirá en Septiembre a las maniobras de la escuadra italiana.
Manifestaciones republicanas
Lisboa 4
Durante un mitin de propaganda al que asistía el presidente del Consejo, hubo en las calles próximas manifestaciones republicanas tumultuosas.
Hubo choques personales sin consecuencias.

LA TRATA DE BLANCOS

LA EMIGRACION AL BRASIL

(POR TELEGRAMA)

Estafas descubiertas. Indignación popular.
Aguilas 4 (250 t.)
Mañana saldrá el anunciado vapor que conduce numerosos emigrantes españoles al Brasil.
Con motivo de haberse descubierto numerosas estafas realizadas por los agentes de la emigración se celebró en el Ayuntamiento una reunión magna de autoridades emigrantes y pueblo.
La indignación es grande, por lo que se teme una grave alteración de orden público.
Los autores de las estafas han sido llevados al juzgado.

DE TOROS

Me dicen hoy lo que ha hecho el Bomba II en Valencia.
El amigo que me da a conocer los detalles de aquellas corridas, todo entusiasmado, dice que aquello parecía un eclipse, porque ni Fuentes ni Machaco se veían por parte alguna.
¡Si el fenómeno sería grandel...
Ricardo Torres, entre los apiausos de la multitud que le aclamaba, hacía verdaderas filigranas, produciendo tan gran trastorno atmosférico, que en la plaza no se veía otra cosa que el trabajo de Ricardo.
Es muy bravo cuando él quiere.
Machaco, conveiciendo y todo, hacia esfuerzos, demostrando lo torero que es y el corazón que Dios le ha dado.
Fuentes puso un par que hizo olvidar lo que anteriormente había hecho.
El ganado que correspondió a Ricardo fué mejor, contribuyendo por tanto al éxito que obtuvo.
Ricardo se ha reenganchado en las contratas de Valencia.
Es el premio a su trabajo.

Definitivamente no hay corridas de toros en Murcia durante los días de feria.
Se ha cumplido nuestra profecía.
Ahora se proyectan unas novilladas con adornos de otra cosa.
Si la empresa que ha tenido abierta la plaza es la que las va a dar, considerando muy justa la concesión, porque con ellas se indemnizará de las miles de pesetas que ha perdido por complacer a la afición de Murcia dándole a conocer a los toreros de ruidó como son Bienvenida y Regaterín.

Pero si es otra que viene a darnos alguna baccrada pretenciosa y a llevarla a «guita», protestó de antemano, ofreciendo estudiar el reglamento de la sociedad de la plaza, por aquello de que «el saber no ocupa lugar.»
Y a esperar
El sobrino de Paquiró.

POLITICA LOCAL

(DE LA EDICION ANTERIOR)
¿DONDE ESTÁ EL GOBERNADOR?
Extraordinario movimiento de carruajes particulares; el círculo de concentración liberal completamente invadido; el Ayuntamiento, en representación de Murcia, se dispone a salir a la estación férrea; el gobernador interino con comisiones del elemento oficial se mueve de arriba para abajo; el círculo romanonista está animado; el diputado Sr. Jiménez Baeza, con una comisión del partido liberal va a la estación... Todo esto y más que luego relatamos ha ocurrido en las primeras horas de la mañana de hoy.
Caía un sol torero que a los cartageneros habrá venido de primera. ¡Qué manera de sudar!...
Son las 8 y 45. La hora se aproxima.

En el andén de la estación están todos los personajes que antes indicamos.
Se oye el aviso de que el torero ha llegado sin novedad al vecino pueblo de Alcantarilla.
La expectación es grande.
El público se refugia a la sombra de la marquesina y ésta resulta pequeña para él.
Es muy numeroso.
Allí hay liberales romanonistas, liberales de concentración, elemento oficial y algunos curiosos.
Los minutos pasan y el tren se acerca. Campanean las nueve a poco, otro toque de campana, originando en el público un movimiento de avance.
Se oye el sibato de la locomotora. El público abandona la apacible sombra de la marquesina y se lanzan al andén.
El tren corre entra en la estación de Murcia.

El alcalde se adelanta y se asoma al coche en que suponía podría venir la autoridad superior de la provincia.
—¡El señor gobernador!—ha preguntado el Sr. López Gómez.
—No viene, Antonio—le ha contestado el Sr. Revenga.
—Ustedes dispensen—ha replicado el alcalde, retirándose.

Después de esto se formaron corros de políticos que comentaban a su gusto el retraso en llegar el nuevo gobernador.
Allí, en la misma estación, hemos leído el siguiente telegrama que anoche recibió uno de los más caracterizados políticos que han acudido:
«El gobernador Sr. La Rosa sale y llegará a esa mañana.—Bernabé.»
Igualas noticias debieron tener el gobernador interino y elemento oficial cuando todos han salido a esperar a la nueva autoridad.

Muchas son las versiones que han circulado sobre la no llegada del Sr. La Rosa.
Solo nos haremos eco de una.
Parece, según nos dicen, que D. Ricardo La Rosa, creyendo poco discreto venir en compañía de distinguidos políticos murcianos, ha retrasado su viaje para presentarse aquí cuando menos se lo figuren, lo cual se juzgaba muy favorablemente por las personas desapegadas que creen que la política del nuevo gobernador será la de convivir con ambas ramas liberales y hacer trabajos para su unión.

Los políticos murcianos que han llegado han sido los señores Díez y Sanz de Revenga y Martínez Moya.
El primero ha seguido para Pinar.
LO QUE DICE REVENGA
(POR TELEGRAMA)
Cartagena 4 (2'30 t.)
Nuestro director D. Mariano Perni ha llegado en el tren correo de hoy.
En el tren ha saludado a D. Ezequiel Díez y Sanz de Revenga, con el que ha conferenciado brevemente.
Le ha preguntado que cuándo llegará el nuevo gobernador, contestándole el señor Revenga que éste será el lunes próximo.
Dice que se ha fantaseado mucho sobre las conferencias que se supusieron celebradas en Gobernación por personalidades murcianas.
En cuánto a haber manifestaciones políticas no las cree hoy el Sr. Díez y Sanz de oportunidad para dejar despejada la situación a los propósitos de concordia iniciados arriba.
Estima como su actitud más prudente esperar los acontecimientos.

Orihuela

En propia defensa
El periódico ilustrado de Barcelona *Los Sucesos* publica en su último número una información falsa sobre los hechos ocurridos en esta población.
Como algunas personas me atribuyen la paternidad del escrito, por razón de tener a mi cargo en esta plaza la venta de dicho semanario, creo un deber mio hacer constar que no soy el autor de tal información y si de las que publican EL LIBERAL en Murcia y *La Correspondencia de España*.
Este humilde corresponsal acostumbra siempre a responder de sus actos, los cuales procura que sean conformes con la verdad y la justicia.
Y nada más.

Enferma grave

Se ha agravado en su enfermedad la señora doña Elisa Rymundo de Belda, habiéndosele administrado hoy los últimos sacramentos.
El estado de la enferma es bastante desesperado, temiéndose un funesto desenlace.
El ahogado de ayer
El cadáver del infortunado Antonio Andreu ha recibido sepultura en el cementerio de esta población.
Las gentes elogian el valor de Filomeno Vergel Angosto y Jerónimo Botella (a) Niño, que buscaron y hallaron tras grandes esfuerzos, bajo las cenogosas aguas del río, el cuerpo del pobre ahogado.

4 Agosto.

A LOS ANUNCIANTES

A petición de varios abonados en Cartagena a EL LIBERAL, confiamos una sección especial de anuncios-tarjetas que, bajo el título de *Diario de Avisos de Cartagena*, hemos venido publicando con gran éxito en la cuarta plana de este periódico.
Nuestro propósito en esta sección es de que sirva de una información tanto comercial e industrial como profesional, en que comerciantes, industriales, médicos, abogados, procuradores, notarios, cirujanos, dentistas, callistas, etc., etc., puedan disponer de un anuncio-tarjeta, en que consignen, por ejemplo, el nombre y apellidos, profesión y señas de domicilios.
Armando se interpuso entre la puerta y el conde y exclamó con acento despreciativo:
—¡Caballero! ¡Acaso los ruses desconocen la vergüenza y el valor?
El conde, mirando al joven fijamente, contestó:
—Si vuestro objeto es provocar un lance, estoy dispuesto a batirme con vos, pero no ahora; después...
—No, no—interrumpió Armando—ha de ser inmediatamente.
—Siento no ser de vuestra opinión, joven; ahora es imposible, comprometeríamos inútilmente la reputación de esta señora. Dentro de quince días estaré a vuestra disposición.
Dicho esto, el conde se retiró acompañando a la baronesa de Santa Lucía.
Una hora larga permaneció en el pabellón con la vista fija en el suelo y los brazos cruzados el desventurado joven. Vino la reacción, y Armando se alejó de aquella casa, en la que una mujer había azotado su rostro.
Su amigo Alberto le buscó inútilmente en los jardines y en el salón, y no hallándole, partió en su carruaje.
El día que sucedió a estos sucesos, fué cuando el coronel halló a su hijo en el estado de prostración que en capítulos anteriores hemos relatado.
Ya sabemos que, como consecuencia de las revoluciones hechas por el hijo al padre, el coronel León convocó a los «Combatidores de la España» a fin de vengarse de la baronesa, hiriéndola en su orgullo y en sus más caras aficiones.
El baile dado por la baronesa de Santa Lucía fué la fiesta de despedida que dió a sus numerosas rela-

VIZCONDE PONSON DU TERRAIL

PARIS MISTERIOSO

Los compañeros del amor

SEGUNDA PARTE DE "LOS ESPADACHINES DE LA OPERA,"

conveniente que nos fuéramos al jardín; estáis muy pálido y podrías llamar la atención.
—Sí—respondió Armando.
Los dos amigos descendieron a los jardines, que estaban soberbiamente iluminados a la veneciana, tomando asiento en uno de los bancos más apartados.
—No hay un remedio mejor para las grandes emociones que la soledad—dijo Armando—y deseo quedarme a solas un momento para formar mi composición de lugar.
—En ese caso—respondió Alberto—os dejo solo; me voy a bañar; hasta luego.
El lugar en que el joven Armando se había sentado, estaba próximo al muro que correspondía al boulevard de los Inválidos. La obscuridad más completa reinaba en aquel sitio, lo que le permitía ver, sin ser visto, cuanto ocurría en los sitios iluminados del jardín.

Los ruidos de la fiesta que hasta él llegaban, le preocupaban poco; su pensamiento se hallaba concentrado en una sola idea: buscar querrela al conde Stewan y batirse con él.
Aunque es fácil provocar a un hombre, es difícil hallar un pretexto para no aparecer grosero; no conociendo al conde, era muy violento aproximarse a él y decirle:
—Quiero mataros, sólo porque yo creo que amáis a la baronesa de Santa Lucía.
En tanto que Armando meditaba el medio que había de poner en práctica para provocar al conde Stewan, dos sombras pasaron cerca de él. El joven se estremeció de ira; había reconocido al conde Stewan y a la baronesa. La pareja continuó su camino, sin sospechar la presencia de Armando en aquellos lugares y se dirigieron a un pabellón que en aquel sitio se levantaba.
Armando, desechando los últimos restos de prudencia, se dedicó al espionaje de su rival y la baronesa.
Su corazón latía violentamente; su vista se obscureció y un sudor frío inundó su frente.
Con cauteloso paso siguió a la pareja, y habiendo dejado ésta abierta la puerta del pabellón, penetró momentos después en el mismo, hallándose en una escalera cubierta con una riquísima alfombra.
Al joven empezó por llamarse la atención que el número de escalones eran diez, los mismos que tenía que subir en el secreto lugar donde se verificaban sus entrevistas con la desconocida. Subió las escaleras, y hallando una puerta entreabierta penetró en un pequeño saloncito, a cuya vista quedó mudo de estupeor.
Aquél saloncito no era otro que el tocador, en el que tantas veces había suspirado a los pies de la mascarita de la Opera. La escena había cambiado

por completo. En el sitio que él antes ocupara, se hallaba el conde Stewan, arrodillado a los pies de la baronesa de Santa Lucía, besándole las manos con transportes de amor.
—Repentinamente, la señora de Santa Lucía dió un grito, y se levantó de is otomana en que se hallaba sentada, como si ante sí hubiese comparcido un fantasma. Acababa de ver, en el dintel de la puerta del tocador, a Armando, pálido y sombrío como el ángel de la desesperación.
—Insolente—exclamó con cólera la baronesa.—¿Quién os ha autorizado para llegar hasta aquí?
Armando, haciendo caso omiso de la increpación de la baronesa, avanzó hacia el conde y, con calma aterradora, le dijo:
—Caballero, os pido mil perdones por haber venido a turbar vuestra dicha; pero es preciso que os diga en el lugar que estáis y quién es esa mujer.
Y al decir esto miró despreciativamente a la baronesa.
—¡Caballero...!
—Silencio—interrumpió Armando, y su acento fué tan autoritario que el conde se resignó a escuchar.
—¿Veis este saloncito, señor conde? Pues bien; en este mismo sitio he sido yo recibido todas las noches por espacio de dos meses, por una mujer enamorada que hallé en el baile de la Opera. Diariamente un coche misterioso me conducía a este sitio, no sin antes venderme los ojos, no permitiendo que me descubriera hasta que me hallaba en el interior de esta habitación.
Después, volviéndose hacia la baronesa, exclamó:
—La mujer que tan misteriosamente me ha reci-

bido y pertenecido por espacio de sesenta días, es esa.
La baronesa, viéndose descubierta en tan inesperada forma, rugió, como las panteras del desierto al sentirse heridas, y con un grito que momentos antes cubría su mano y brazo, dió un saltazo en la cara a Armando, a la vez que con concentrado furor le dijo:
—Soy tan grosero como cobardo.
Armando crispó los puños con ira, y dirigiéndose al conde, exclamó:
—¡Toda vuestra sangre es poca para vengarme del insulto que acaba de inferirme esa mujerzuela.
El conde Stewan, que había logrado recuperar su sangre fría, miró desdoloradamente a Armando y respondió:
—Caballero, lamento no poder daros una completa satisfacción cual fuera vuestro deseo. Mi felicidad no llega hasta el extremo de ser amado por la baronesa. Yo la amo, es verdad, y hace un momento así se lo confesaba de rodillas a sus plantas. Su respuesta me ha quitado toda esperanza y, por tanto, no tengo derecho alguno a responder ni del ultraje que habéis sido objeto ni de las acusaciones que contra ella habéis fulminado.
La voz del conde era tranquila, y su actitud cortés.
—Además—continuó el conde—sin duda alguna debéis ser víctima de un crasísimo error. La señora de Santa Lucía es una mujer honrada, y no la creo capaz de recibir a un desconocido en la forma que vos pretendéis.
Dicho esto ofreció cortésmente el brazo a la baronesa, a la vez que decía:
—Retirémonos de aquí, señores; sin dárseos joven tiene trastornadas sus facultades mentales.

El día que sucedió a estos sucesos, fué cuando el coronel halló a su hijo en el estado de prostración que en capítulos anteriores hemos relatado.
Ya sabemos que, como consecuencia de las revoluciones hechas por el hijo al padre, el coronel León convocó a los «Combatidores de la España» a fin de vengarse de la baronesa, hiriéndola en su orgullo y en sus más caras aficiones.
El baile dado por la baronesa de Santa Lucía fué la fiesta de despedida que dió a sus numerosas rela-

encarga demos las gracias al caritativo donante en nombre de las hermanas y de los ahijados.

Fallecimiento.
Ha fallecido en Madrid D. Antonio González Martínez, propietario en Blanca y esta persona muy respetada y querida en su provincia.
Reciba su familia nuestro más sentido pésame.

INSTITUT PAUMIEN. LEGE. Pensión estudios Universidad, 150. fs. por mes.

Gratitud.
En nombre del respetable alcalde D. José Cremades Soler, hermanos y demás familia, damos las gracias a cuantos amigos les ha acompañado en su pena con motivo del fallecimiento de su señora madre D. Isabél (q. e. p. d.), como igualmente a los que han asistido a su entierro.

A cumplir el encargo les reiteramos nuestro pésame.

Las Palomas: Vino Claret, Almería y Blanco Partido, Calle Aguadores

El sujeto llamado Francisco Tarín Cortijo que ayer dijimos había ingresado en la corrección por escandaloso y blasfemo, es el conocido por Paoriz, que tiene perturbadas las facultades mentales.

Seguramente ingresará en el manicomio para su curación.

Le han sido administrados los santos sacramentos a la señora D.^a Juana Martínez Moreno, esposa de D. Fernando Flores.

Usamos la rápida y completa mejoría de la enferma.

A propietarios, maestros de obras herreros, etc. les interesa leer el anuncio en 4.^a plana de J. García.

A instancia de los procuradores del hereditario de Churra la Nueva, se convoca a junta ordinaria o extraordinaria a los interesados en la misma, para el día 11 del corriente, a las once de la mañana, en las Salas Consistoriales de esta capital, con objeto de poner en conocimiento del heredamiento la resolución del señor gobernador en el recurso sobre provechamiento de aguas pedido por D. Juan García Martínez, resolviéndose lo que proceda; presentar la dimisión de los procuradores, por esta contrariedad que difinita la marcha del hereditario; y tratar de cuanto sea de interés general.

El jueves próximo 9 del corriente a las doce de la mañana, se oírán proposiciones en la alcaldía, para contratar la rebalada del adoquín levantado de las calles que sea conveniente volver a utilizar en otros.

Agua de Violetas: Gran perfume. Un libro 10 ptas. **Perfumería Morell.**

D. Juan Hernández Izquierdo ha presentado un escrito pidiendo quede sin efecto la orden de demolición de una casa en la playa de la Reina (Mazarrón).

Se ha recibido el título de licenciado en medicina y cirugía a favor de don Tomás Conesa Mando, de Cartagena.

Cognac Terry estimula las digestiones

La Jefatura de Obras públicas ha remitido al gobierno civil el expediente de expropiación de fincas para el trozo primero de la carretera de Cebegín a la Pasa.

Ha regresado de Valencia el ilustrado oficial del gobierno civil D. Juan Gil rons.

VIDA RELIGIOSA
VILA Y ALUMBRADO. Día 5, en las Capuchinas, por D.^a Josefina Aros de Riquelme.
El lunes 6, en las Verónicas, por don Enrique Navarro.
SANTORAL. Día 5, Nuestra Señora de las Nieves, San Emilio.
El lunes 6, la Transfiguración del Señor, Santos Justo y Pastor, mártires.
EN LA MERCED. El domingo 5 sonó la novena de Nuestra Señora de los Remedios, por la mañana a las siete y por la tarde a las cinco, con sermón a cargo de D. Antonio Marcos Obiscales.
Los ejercicios de este día se aplican por la intención de una persona devota de la Virgen.

AGUILAS
Casino
Según nos ha manifestado el presidente de dicha sociedad, está haciendo gestiones para realizar una operación y emprender cuanto antes las obras necesarias para sanear al Casino el local llamado Club de Regatas que han comprado recientemente.

Merece aplausos la junta directiva, pues dentro de poco tiempo el Casino de Aguilas será uno de los buenos edificios de esta villa.

Esta tarde 6 mañana es esperado el sexto que tocará todas las noches en el Casino, compuesto de notables profesores de Murcia, entre ellos los señores Fresno, Aren y Alarcón.

Quejas
Varios comerciantes de esta villa han venido a quejarse del grandísimo perjuicio que les ocasiona el funcionamiento de las rifas que hay establecidas en el barrio de España y en la calle de Florida Blanca a espaldas del Circolo de Artes y Comercio.

Llamamos la atención del señor alcalde sobre este particular y si creyé que son justas las peticiones de los comerciantes, esperamos que dará las órdenes oportunas para que cesen de funcionar esas rifas.

Animación
Empieza a notarse bastante animación de forasteros en esta villa, pues en los

botijos del miércoles pasado vinieron unos trescientos

Teatro
Ayer se puso en escena por la compañía Jiménez y Morano la magnífica obra de Galdós «Amor y Ciencia».
La interpretación fué esmeradísima. Es de lamentar que el público esté retraído; la compañía no merece eso.
Luz eléctrica
Todo cuanto se diga respecto a la deficiencia del alumbrado eléctrico es poco, pues un canal de aceite da mejor luz que dos bujías de veintidós.

Gracias que poco ha de durar el actual estado de cosas, pues la Eléctrica Levantina lleva muy adelantados los trabajos y en breve se empezará el tendido de cables.

3 Agosto

A NUESTROS SUSCRIPTORES

Nuestros suscriptores de Murcia que se acuerden de esta capital durante los meses de verano, recibirán EL LIBERAL sin aumento de precio en el punto a donde se trasladan.

Regamos, pues, a nuestros abonados se eleven por nota de sus trasladados a esta Administración y los encarecemos formalicen sus recibos por el tiempo que dure su ausencia.

CARTAGENA
Muerte sentida

Ha causado general sentimiento la noticia del fallecimiento de la distinguida señora viuda de D. Sebastián Sarret, madre de D. Ramón, D. Sebastián y don José Sarret Magaña, ocurrido en San Pedro del Pinatar.

Acompañamos a su familia en su justo dolor.

4 Agosto

INCENDIO EN CALASPARRA
Labradores arruinados

Hoy al medio día, y por causa que no se ha dilucidado aún, han arido varias hacinas en una de las eras próximas al poblado, sin que los esfuerzos del vecindario hayan sido capaces de evitar la magnitud del siniestro, que ha dejado en la miseria a varios labradores.

Para disminuir en lo posible la precaria situación de los damnificados se ha iniciado y cundido la idea de arbitrar a esos desventurados, que en pocos momentos han visto trocarse en humo el pan del invierno, algunos recursos, como compensación a sus fortuitas pérdidas.

De desear es que esa obra altamente humanitaria y cristiana de socorrer al desvalido, se lleve a la práctica, para consuelo y socorro de los siniestrados y satisfacción de los caritativos sentimientos de este pueblo. En pocas ocasiones más justificadas que por el lamentable incendio de hoy.

Estamos seguros de que las autoridades y personas pudientes lo entenderán así; y esperamos, por tanto, poder en breve, porque el consuelo ha de ser inmediato al daño, transmitirles desde estas mismas columnas el agradecimiento de los socorridos y el aplauso general.

3 Agosto

“Boletín oficial,”

El del día 3 contiene:
Circular del gobierno civil sobre ingreso de pobres en el Hospital provincial y Casa de Misericordia.
Cuentas de la Jefatura de minas de Murcia.
Anuncio de plaza vacante en la Escuela de Veterinaria de Zaragoza.
Edicto de contribuciones.
Lista de jurados.
Edictos de los juzgados de Totana y de la Catedral.

El del día 4 contiene:
R. O. resolviendo una consulta sobre el ingreso en Caja de los mozos.
Circular sobre pósites.
Anuncio de cátedras vacantes en los Institutos de Canarias y Cuenca.
Rectificación de erratas en la circular del Boletín de ayer sobre ingresos en los establecimientos benéficos.
Anuncio de haberse solicitado la devolución de la fianza al habilitado de 1.^a enseñanza del partido judicial de Mula.
Otro de subasta de espartos.
Edicto de contribuciones.
Otro del juzgado de Lorca sacando a subasta varias fincas.
Lista de jurados.
Edicto del juzgado de Cartagena.

MULA
Natalicio

La distinguida señora D.^a Angeles Blaya Valcárcel, esposa del ilustrado médico D. Aquilino Herrera, ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña.

En la iglesia de San Miguel le han sido administradas las aguas bautismales por el párroco D. Juan Antonio Zamora, poniéndosele el nombre de Luisa.

Fueron padrinos su abuela paterna la respetable señora D.^a Encarnación Romero, viuda de Herrera, y su tío el abogado D. Pedro Luis Blaya Valcárcel.

Durante la ceremonia religiosa el profesor de música D. Julián Santos, arrancó inspiradas notas al órgano.
Reciban nuestra enhorabuena.

Teatro en Pliego
Tenemos los mejores informes de la compañía lírico-dramática compuesta de los actores D. Jesús Medina, su esposa doña Encarnación Mata e hijos la encan-

tadora dama joven señorita Carmen y D. Jesús, completándola los aficionados que en otras ocasiones hemos aplaudido por su esmerado trabajo, señores Aliaga (D. Telesforo y D. Emilio) Ruiz López (D. Diego), Leyva Rian (D. Diego) y Bouda (Pepe).

Las obras puestas en escena han sido del agrado del público por la buena interpretación que han tenido.

Con gusto nos hacemos eco de cuanto llevamos referido y prometemos atender la invitación que se nos ha hecho para ver dicha compañía.

De montes
Se halla en esta el ayudante de ingenieros D. José Jiménez, con objeto de dar posesión al rematante de los pastos de este término D. José Antonio Ibáñez.

Se nos dice que en la tramitación del expediente se han presentado obstáculos que hoy no existen y por tanto la subasta ha sido adjudicada.

¿Que siempre que se trata de montes se presentan dificultades? ¿En qué consistirá?

Bañistas
Para las playas alicantinas ha salido el abogado y notario D. Rafael de Lara, con su señora madre, esposa y hermana.

Un ruego
¿Podría nuestro digno alcalde ordenar que se administrase la «morcilla» a los muchos canes que invaden esta población?

Esperamos que se haga en beneficio de estos vecinos.

3 Agosto

A NUESTROS SUSCRIPTORES DE LA REGION

Regamos encarecidamente a nuestros suscriptores de fuera de Murcia y a los veraneantes, tengan la bondad de comunicar a la Administración de EL LIBERAL todas las faltas que observen en los servicios de su periódico, con el fin de evitar en lo posible, con conocimiento perfecto, los abusos que se vienen cometiendo en las fajas de nuestros abonados.

COMBINACIÓN DIPLOMATICA
Los nuevos embajadores

San Sebastián 4 (8'45 n.)
El ministro de Estado ha facilitado a la prensa la combinación diplomática que firmó el rey en el «Giralda» el día 30 de Julio.

Se admite la dimisión de Tovar.
Se destinan:
Polo de Barnabé, a Berlín.
Villaurrutia, a Londres.
Valderrazo, a Lisboa.
Baque, a Bruselas.

El ministro dice que se ha nombrado a Villaurrutia por que se ha significado poco en la política conservadora, aunque fué ministro con los conservadores, y además goza de grandes prestigios en el mundo diplomático.

Quedan aún pendientes las embajadas del Vaticano, Washington y Constantinopla.

BARCELONA
Huelga de basureros

Barcelona 4 (9 n.)
Se han declarado en huelga los patronos basureros.

Bomba reconocida
Los artilleros han reconocido la bomba hallada en la calle del Hospital.
Contenía pólvora ordinaria.

Gradados libertados
Se ha libertado a los craderos del mitin de Badalona, mediante fianza personal de mil pesetas.

LOS REYES EN COWES
La reina Alejandra

Londres 4.
La reina Alejandra, princesa Victoria y duques de Esparta marcharon a Cowes en tren especial.

Recepción.—Aspecto del canal.—A Osborna
Cows 4.
Los reyes de España siguen penecando en el «Giralda».

El lunes ofrecerán a bordo una factuosa recepción para la que se hacen grandes preparativos.

Se han repartido centenares de invitaciones.

El canal presenta un aspecto magnífico.
La línea de yates tiene tres kilómetros de larga.
El tiempo es espléndido.
Hoy Alfonso XIII después de desahogar los asuntos de Estado desembarcó con la reina y fueron en automóvil a Osborna.

Fueron a Portsmouth, donde acompañados de los jefes del almirantazgo visitaron el nuevo acorazado «Dread Nought».

Luego se embarcaron en los yates «Victoria» y «Alexandre», marchando a Cowes.

EN CABO DE PALOS
CATÁSTROFE MARÍTIMA

(POR TELEGRÁFO)
MUCHOS AHOGADOS
Primeras noticias.—Al lugar del suceso.

Cartagena 4 (10'40 n.)
Acabo de saber una catástrofe marítima ocurrida en esta costa, que ha causado extraordinaria y penosa impresión.

Un trasatlántico italiano, que se dirige a América cargado de emigrantes, ha encallado en Cabo de Palos, yéndose a pique.

Se afirma que se han ahogado más de cien viajeros.

Salgo en tren especial para el sitio de la catástrofe.
También salen el alcalde y todas las autoridades.

Se dice que gran número de emigrantes lograron ganar la costa en la que se hallan acampados.
Se envían víveres en gran cantidad.

Se dice que el número de personas que conduca el vapor naufrago excedía de ochocientos.

BOLSA
Cierre
Madrid 4 (11 n.)

Interior, 81'25.—Fin, 81'45.—Próximo, 00'00.—Amortizable, 101'00.—Banco, 434'00.—Tabacos, 394'00.—Paris, 11'00.—Londres, 00'00.—Exterior Paris, 95'60.

LA EXPOSICIÓN DE MILÁN
Fuego intencionado

Milán 4.
Insistese en que el fuego que tantos perjuicios ha causado en la Exposición fué intencionado, pues se declaró en dos puntos a la vez.

Se prosigue activa indagatoria para aclarar lo que haya de cierto.
Se censura la supresión de vigilantes nocturnos por economía.

El fuego ha destruido muchos autógrafos de Verdi, Volta y Rossini.

Provincias
Buque incendiado

Cádiz 4 (6 t.)
El vapor inglés «Livingster» de 834 toneladas que zarpó cargado de vides y mucho corcho para Lisboa, a la altura del cabo de San Vicente se incendió, regresando a Cádiz.

Aunque el fuego revestía enormes proporciones se ha logrado dominarlo.
Las pérdidas son de gran consideración.

Fábrica incendiada
León 4 (6 t.)

Un incendio ha destruido una fábrica de harinas.
Las pérdidas ascienden a cien mil duros.

INFORMACION POLITICA
Viajes reales

Madrid 4 (3'15 t.)
López Domínguez ha manifestado que no hay nada oficialmente sobre la venida a España del emperador Guillermo y del rey de Inglaterra.

Ha añadido que es seguro que al regreso de Cowes herán Don Alfonso y su esposa un crucero por las costas de Galicia, yendo después por breve tiempo a San Sebastián.

Lo que dice Dávila
Dávila ha dicho que Reverter le ha ofrecido que le facilitará el crédito necesario para reorganizar la policía desde Septiembre.

La reorganización del ministerio la hará en forma análoga a la de los ministerios del Interior extranjeros, dando al personal carácter técnico e inamovible.

LOS ALCAZARES

Desde el 15 de Mayo al 30 de Septiembre han quedado abiertos al público los baños termales, café y restaurant del Hotel-Baleario de La Encarnación.

Habitaciones amuebladas a 1'50 pesetas diarias, desde el 15 de Mayo al 10 de Julio y del 1 al 30 de Septiembre. Del 10 de Julio al 31 de Agosto, 2 pesetas diarias. Del 10 al 20 de Agosto, precios extraordinarios.

Precios de la Fonda: Pajajá diario con habitación y comidas, 6 pesetas. Almuerzo ó comida, 2 pesetas.

A cazar
Reverter ha marchado a Sigüenza para cazar en unión de Romanones.
Política liberal
Los ministros han confirmado que en el Consejo de ayer se habló algo de política.

Lo que dice Reverter
Navarro Reverter ha declarado que sería gustoso que se llegara a concertar modus vivendis, que podrían ser la base de la negociación de los tratados que se llevarían a las Cortes.

También ha dicho que estudia la ley de presupuestos para hacer algunas modificaciones en su parte esencial.

LA REVOLUCION EN RUSIA
De Cronst. dt.—Relato de un salvamento.

San Petersburgo 4.
Telegrafian de Cronstodt que los oficiales que se salvaron del acorazado «Pamiatozowa» dicen que al verse sorprendidos por los amotinados fueron a armarse, encontrando las armas descompuestas.

Se arrojaron a un bote para ganar la orilla y los amotinados los cañonaban con piezas de tiro rápido y los fogueaban desde otra bote que les seguía.

Metaron a cuatro a hirir con varios. Les obligaron a ganar la orilla a nado. Levando heridos se internaron en el monte para evitar les cogieran.

Noticias de Odesa
De Odesa telegrafian lo siguiente: Los desórdenes son más frecuentes y violentos.
Las bombas estallan a media noche. Son espantosas las detonaciones.

El pánico es extraordinario. Marcharon fuerzas a Sebastopol, donde se temen desórdenes.
Gobernador asesinado
Dicen de Moscú que fué arrojada una bomba al gobernador de Samara, desdazándolo.

El agresor fué detenido.
Noticias de Sveaborg
Dicen de Sveaborg que la población ha sufrido enormes daños.

Se cree que hubo seiscientos muertos y heridos y mil desaparecidos.
Estación saqueada
Los huelguistas de San Petersburgo han saqueado la estación Lestorech, matando a ocho policías.

Las autoridades circulan notas oficiosas diciendo que hay tranquilidad, pero no es exacto.
Se han enviado a Finlandia fuertes destacamentos de artillería.

Según en provincias las prisiones de exdiputados de la Duma.
Entre los amotinados presos en Cronstodt y Sveaborg se ha descubierto a algunos diputados.

Las huelgas
Esta tarde, después de cobrar, se declararon en huelga los obreros de un centenar de fábricas.
Los huelguistas ascienden a cuarenta mil.

En Sveaborg se ha fusilado y cañoneado a los amotinados que intentaron escaparse en botes.
Des de éstos se hundieron y el tercero logró huir.

Hubo muchos muertos y heridos.
Situación grave
La situación de San Petersburgo es grave.
Entran y salen trenes atestados de tropas.

La actitud de los empleados de ferrocarriles es amenazadora.
Fuerzas destacamentos con ametralladoras guardan los correos y telegrafos.
Son gravísimas las noticias del Volga, donde es inminente la huelga general marítima.

Hablan los militares
Un periódico militar de San Petersburgo dice lo siguiente:
Nuestros generales y ministros no quieren comprender que el ejército es parte integrante del pueblo ruso y continúan considerándolo como una especie de guardia suiza.
Siguen las precauciones en las estaciones férreas y en las entradas de la ciudad.

EXTRANJERO
Los obispos franceses
Roma 4.

Es probable que en la segunda asamblea que celebren los obispos franceses se evite al Papa que tome toda la responsabilidad por el porvenir.

El cardenal Rampolla
El cardenal Rampolla está indispuesto por el exceso de trabajo, teniendo una salud quebrantada.

Duque fallecido
Paris 4.
A los ochenta y ocho años ha fallecido el duque Butland Pagroue.

Noticia de nacimiento
Se desmiente la noticia de que Francia ceda a Inglaterra la isla Haití.

Natalicio
Bruselas 4.
La princesa Isabel, esposa del príncipe heredero, ha dado a luz una niña.

CASOS Y COSAS
—¿Es cierto, Margarita, que tiene usted una hija de treinta años?
—Sí, señor.
—En ese caso se casaría usted muy temprano.
—Sí, señor; a las cuatro y media de mañana.

KAISER-BORAX
el más exquisito de los cosméticos y de los detergentes cutáneos

Entre las muchas y notables novedades que han aparecido en el siglo xx figura como una de las más provechosas y que mejor acogida ha tenido el producto llamado Kaiser-Borax de que tanto se habla en la actualidad, por ser de todos los artículos de consumo el de aplicación más variada, más fructífera y más trascendente en el gobierno de la casa. Es notorio que el Kaiser-Borax reblandece el agua por muy dura que sea y no lo es menos que cuanto más blanda el agua, tanto más suaviza la piel. Los lavados diarios con el Kaiser-Borax, como el más eficaz, como el más económico y como el más higiénico, son más frecuentes y violentos.

Las bombas estallan a media noche. Son espantosas las detonaciones. El pánico es extraordinario. Marcharon fuerzas a Sebastopol, donde se temen desórdenes.
Gobernador asesinado
Dicen de Moscú que fué arrojada una bomba al gobernador de Samara, desdazándolo.
El agresor fué detenido.
Noticias de Sveaborg
Dicen de Sveaborg que la población ha sufrido enormes daños.
Se cree que hubo seiscientos muertos y heridos y mil desaparecidos.
Estación saqueada
Los huelguistas de San Petersburgo han saqueado la estación Lestorech, matando a ocho policías.
Las autoridades circulan notas oficiosas diciendo que hay tranquilidad, pero no es exacto.
Se han enviado a Finlandia fuertes destacamentos de artillería.
Según en provincias las prisiones de exdiputados de la Duma.
Entre los amotinados presos en Cronstodt y Sveaborg se ha descubierto a algunos diputados.

Las huelgas
Esta tarde, después de cobrar, se declararon en huelga los obreros de un centenar de fábricas.
Los huelguistas ascienden a cuarenta mil.

En Sveaborg se ha fusilado y cañoneado a los amotinados que intentaron escaparse en botes.
Des de éstos se hundieron y el tercero logró huir.

Hubo muchos muertos y heridos.
Situación grave
La situación de San Petersburgo es grave.
Entran y salen trenes atestados de tropas.

La actitud de los empleados de ferrocarriles es amenazadora.
Fuerzas destacamentos con ametralladoras guardan los correos y telegrafos.
Son gravísimas las noticias del Volga, donde es inminente la huelga general marítima.

Hablan los militares
Un periódico militar de San Petersburgo dice lo siguiente:
Nuestros generales y ministros no quieren comprender que el ejército es parte integrante del pueblo ruso y continúan considerándolo como una especie de guardia suiza.
Siguen las precauciones en las estaciones férreas y en las entradas de la ciudad.

EXTRANJERO
Los obispos franceses
Roma 4.
Es probable que en la segunda asamblea que celebren los obispos franceses se evite al Papa que tome toda la responsabilidad por el porvenir.

PEDRO DOMECQ
JEREZ DE LA FRONTERA
CASA FUNDADA EN 1850
VINOS Y AGUARDIENTES ESTILO CONVINO
Representante en Murcia y su provincia
José Gómez Quintana.—Hotel Mate

TOS FERINA
JABABE ANTIFERINO MORENO.
El más científico remedio para combatir la tos ferina ó coqueluche. Basta hacer tomar las primeras dosis para notar una inmediata mejoría aminorando los bronquios accesos de tos y aminorando la intensidad y dureza de la misma. De venta en la Farmacia de J. Moreno, plaza de Camachos, 20—Murcia.
Precio del frasco 2 pesetas

Fonda y Restaurant Neto
Dia 5 de Agosto de 1908
CUBIERTOS A 2'50 PESETAS
Almuerzo.—Huevos al plato con jamón.—Pescado.—Biftek con patatas.—Dulce: Plenos
Comida.—Sopa da Italia.—Cordero á la francesa.—Pescado.—Jamón á la parvillita.—Dulce variado.
Imp. de EL LIBERAL, Crédito Publico, 7

